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Millonaria inversión Millonaria inversión 
al Centro Históricoal Centro Histórico

Plazas públicas, andadores, 
fuentes y estacionamientos 

de Guadalajara, serán 
intervenidos en una primera 

etapa, con una inversión de 
450 millones de pesos

El ayuntamiento y la UdeG acordaron un proyecto en conjunto ante la necesidad de contar con personal capacitado 
en áreas técnicas especializadas, debido al crecimiento del Aeropuerto Internacional de Guadalajara Pág. 9
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Avanza creación de Universidad 
Aeronáutica en Tlajomulco 
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Para brindarle refugio a hasta 80 
niñas y niños que se encuentren 
bajo condiciones vulnerables 
en su persona, Gobierno de El 

Salto inició la construcción del primer 
albergue.

Este proyecto forma parte de 
una política pública encaminada 
a salvaguardar a los infantes del 
municipio, derivado de una necesidad 
que por años se había presentado 
y que nadie de las anteriores 
administraciones habían atendido. 

“Este proyecto nace de la convicción 
de que ninguna niña o niño debe 
crecer en el abandono o la violencia. 
Aquí encontrarán protección, 
atención integral y acompañamiento 
profesional”, dijo la presidenta 
municipal, Nena Farías.

La alcaldesa añadió que: “la 
transformación también es garantizar 
el respeto a sus derechos y su desarrollo 
pleno, porque con amor, compromiso y 
justicia social, construimos un presente 
y un futuro mejor para quienes más lo 
necesitan”. 

Por su parte la presidenta del DIF, 
Monserrat Farías, explicó que “es por 
ello que nosotros buscamos que todos 
nuestros niños tengan el derecho a 
tener un hogar, tener un lugar con 
amor con cariño, como todos lo 
merecemos, siempre viendo por su 
futuro, su crecimiento y que ellos 
crezcan con todo el cariño del mundo, 
todo el amor, para que ellos siempre se 
sientan protegidos, y así puedan crecer 
en un ambiente sano”.

Este albergue estará ubicado en 
Las Pintas, zona estratégica para su 

El Salto tendrá su primer 
albergue para niñas y niños
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El ayuntamiento inició las obras del espacio que brindará refugio
 a hasta 80 menores que se encuentren bajo condiciones vulnerables

El albergue estará ubicado en Las Pintas.

operación y tendrá la capacidad de 
atender hasta 80 niñas y niños en 
promedio que serán protegidos y 
atendidos por expertos en cada una 
de las áreas que se instalarán.

80
Niñas y niños que se encuentren bajo 

condiciones vulnerables en su persona 
podrán ingresar al albergue



jueves 3 de julio de 2025

3

Anuncian renovación del 
Centro Histórico de GDL

Las plazas públicas, andadores peatonales, fuentes y estacionamientos 
tendrán una nueva cara con una inversión de 450 millones de pesos

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 450 millones 
de pesos por parte del Gobierno 
del Jalisco, la presidenta 
municipal de Guadalajara 

anunció este miércoles el arranque 
de la primera etapa de renovación del 
Centro Histórico, enfocada en plazas 
públicas, andadores peatonales, 
fuentes y estacionamientos. 

“La inversión que está proyectada 
en la primera fase que nos anunció el 
Inge Zamora es de un total de, bueno, 
son más de 450 millones de pesos. Esto 
trabajado en equipo con la inversión 
que hace el gobierno del estado, con 
el apoyo de nuestro gobernador Pablo 
Lemus y también con la inversión que 
hace el propio municipio. Esto es muy 
valioso porque se va a traducir en una 
intervención que busca impactar la 
vida de las y los tapatíos”.

La primera etapa de esta 
intervención contempla la Plaza de la 
Liberación con su estacionamiento, la 
Plaza Fundadores y la Fuente Cabañas, 
mientras que la etapa dos será el 
Paseo Degollado, la Plaza Tapatía y la 
Plaza Cabañas.

En rueda de prensa para presentar 
este proyecto que calificó como 
histórico, la presidenta municipal 
insistió en que estas acciones que 
esperan concluir para el mes de 
diciembre, no representarán cierres 
de calles ni restricción al comercio y 
la vida habitual que tiene el centro 
histórico tapatío con múltiples 
actividades cada día.

Para ello, aseguró que ya comenzaron 
labores de socialización y reubicación 
de artesanos, limpiadores de calzado, 
comercio ambulante y negocios 
establecidos para informarles sobre 
este plan de obras.

Para garantizar que habrá acceso 
a todos los edificios del centro como 
el Teatro Degollado, el Congreso del 
estado y las tiendas, el secretario de 
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La primera etapa de esta intervención contempla la Plaza de la Liberación con su estacionamiento.

Con estas galas se celebra la fuerza de las 
tradiciones, el talento local y el espíritu.
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Ballet Folclórico 
celebrará en 
el Degollado 
Orgullo Tapatío
Redacción/Quadratín Jalisco

El jueves 17 y viernes 18 de julio, el 
Ballet Folclórico de Guadalajara 
celebrará el 41 aniversario con 

el espectáculo Orgullo Tapatío, que 
contará con cuatro galas en el Teatro 
Degollado.

Las actividades serán a las 20:00 horas 
el jueves, y el sábado 19 y domingo 
20 de julio, a las 18:00 horas, según se 
informó en un comunicado.

Con más de 60 bailarines, se 
representarán estampas de Baja 
California, Campeche, Nayarit, Sinaloa 
y Jalisco, acompañados por música en 
vivo.

Gerardo Ascencio Rubio, secretario 
de Cultura de Jalisco, subrayó el valor 
patrimonial del evento.

“Difundir la nueva temporada del 
Ballet Folclórico de Guadalajara en el 
teatro más emblemático de la ciudad, es 
destacar tanto el patrimonio edificado 
como el patrimonio intangible, este 
que ellos conservan, no solamente con 
las danzas folclóricas de nuestro estado, 
sino de las más representativas de todo 
el país”, mencionó Ascencio Rubio.

Por su parte, Astrid Meza Olvera, 
directora de Operación y Programación 
Cultural, recordó que anteriormente 
le tocó trabajar de cerca del Ballet 
Folclórico de Guadalajara y acompañar 
la gira realizada por Estados Unidos. 
Por ello, se dio esta colaboración 
interinstitucional de manera natural.

• La presidenta Verónica 
Delgadillo dijo que es la 
inversión más grande en esta 
zona en cuando menos 40 
años
• El titular de la SIOP, David 
Zamora, destacó que uno de 
los objetivos es mejorar las 
condiciones de seguridad y 
accesibilidad para el primer cuadro de la Ciudad
• El Centro no estará cerrado, pues se colocarán pasos para que 
la actividad siga de manera segura; Gobierno de Guadalajara 
realiza labores de socialización con boleros, comerciantes, 
artistas urbanos y autoridades eclesiásticas

PARA SABER

Infraestructura y Obra Pública de 
Jalisco, David Zamora Bueno, indicó 
que habilitarán lo que en ingeniería se 
conoce como pasos de gato, que son 
pasillos seguros para los peatones.

El titular de SIOP insistió en que ya 
son más de 40 años desde que no 
se realizaban trabajos de este tipo 

en los puntos que intervendrán 
y que hay casos, como el 
estacionamiento de la Plaza 
Liberación y el Teatro 
Degollado donde ya se 
registran daños por 
las filtraciones 
de las fuentes.
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Refuerzan estrategia para 
reducir riesgos durante lluvias
Redacción/Quadratín Jalisco

Autoridades estatales, municipales 
y federales acordaron reforzar 
las acciones de prevención y 
respuesta ante las lluvias que 

han impactado a Jalisco durante esta 
temporada, principalmente en la 
Zona Metropolitana de Guadalajara.

Durante la sesión de la Comisión 
Ejecutiva de Seguridad del Área 
Metropolitana, se destacó que seis 
fenómenos hidrometeorológicos 
han provocado lluvias intensas 
en el estado, como consecuencia 
del arrastre de humedad desde el 
Pacífico.

Sergio Ramírez López, director de 
la Unidad Estatal de Protección Civil 
y Bomberos de Jalisco, informó que 
el promedio de lluvia en la región 
Centro ha sido de 304 milímetros, 
cifra que supera el promedio histórico 
de 172 milímetros.

Ante este panorama, las y los 
presidentes municipales presentes 
en la reunión se comprometieron a 
reforzar el desazolve de alcantarillas, así 
como la limpieza de arroyos y cauces, 
donde el arrastre de basura y escombros 
representa un riesgo constante de 
inundaciones.

También se acordó organizar 
brigadas de inspección para revisar 
que los canales pluviales tengan 

las protecciones necesarias y evitar 
colapsos o desbordamientos.

Sobre el huracán Flossie, autoridades 
reportaron que el fenómeno ya se aleja 
de costas jaliscienses, y que en la zona 
Norte y Sur del estado no se registraron 
afectaciones humanas ni daños 
materiales.

Las autoridades exhortaron a la 
población a no tirar basura en las 
calles ni en cuerpos de agua, ya que 
esta práctica obstruye el flujo del agua 
y agrava el riesgo de inundaciones 
durante el temporal.
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Las autoridades exhortaron a la población a no tirar basura en las calles.

Llamaron a las y los empresarios a emplear 
el Botón de Auxilio.
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Fortalece C5 
Escudo Jalisco 
colaboración con 
sector privado
Redacción/Quadratín Jalisco

En una sesión realizada con integrantes 
de la Cámara de Comercio de 
Guadalajara y la Diputada Gabriela 

Cárdenas Rodríguez, C5 Escudo Jalisco 
presentó mecanismos de prevención, 
atención a emergencias y denuncia 
anónima.

En la sesión se reforzó la promoción de 
las líneas de atención 9-1-1 y 089 Denuncia 
Anónima, como canales clave para la 
prevención del delito y la protección de la 
ciudadanía y de las empresas.

Juan Carlos Contreras Vargas, director 
General del C5 Escudo Jalisco, llamó a las 
y los empresarios a emplear el Botón de 
Auxilio como una herramienta efectiva, 
que permite dar respuesta inmediata 
ante situaciones de riesgo a las empresas, 
sus colaboradores y la ciudadanía en 
general.

También se socializó a representantes 
del sector empresarial el nuevo modelo 
de estructuración del sistema de 
videovigilancia, para ampliar la cobertura 
de monitoreo y reforzar la seguridad en 
zonas estratégicas, a través de una posible 
ruta de integración de cámaras del sector 
privado.

Finalmente, se expusieron estadísticas 
sobre los principales tipos de extorsión, 
métodos más comunes empleados por 
delincuentes, así como el panorama 
actual sobre la incidencia de llamadas 
falsas al 911, lo que representa un reto 
para la atención eficiente de emergencias 
reales.

Localizan en Tlaquepaque a adolescente de Colima
Redacción/Quadratín Jalisco

Una adolescente de 14 años quien 
había sido reportada como 
desaparecida en el estado de 

Colima fue localizada en San Pedro 
Tlaquepaque, Jalisco, debido a la 

coordinación entre autoridades 
de ambos estados.

La menor, identificada 
como Kendra Aniela, 

fue vista por 
última vez el 

pasado 30 de junio en el municipio 
de Manzanillo. Su desaparición activó 
protocolos de búsqueda por parte de la 
Comisión de Búsqueda de Personas del 
estado de Colima, en conjunto con su 
homóloga en Jalisco.

La joven fue ubicada en las 
inmediaciones de la Nueva Central 
Camionera, cerca de la carretera 
Guadalajara-Zapotlanejo y la calle Puerto 
de Guaymas, en la colonia San Pedrito.

Elementos de la Unidad de Búsqueda 
de la Secretaría de Seguridad del Estado 

brindaron apoyo para su resguardo. Tras 
una valoración médica, se confirmó que 
la adolescente se encontraba en buen 
estado de salud.

Kendra será entregada a un agente 
del Ministerio Público adscrito a Ciudad 
Niñez, quien se encargará de dar 
seguimiento al caso.

Este hecho se da en el marco de 
una creciente coordinación entre 
estados para la atención de reportes 
de desaparición, con el objetivo de dar 
respuestas más rápidas y efectivas.

Seis fenómenos 
hidrometeorológicos 
han provocado lluvias 
intensas en el Estado, 

como consecuencia del 
arrastre de humedad 

desde el Pacífico
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Obras de la L4, al 95%; 
esperan recurso federal 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A un mes de concluir los trabajos 
de construcción, la Línea 4 del 
Tren Ligero de Guadalajara 
registra un avance general 

del 95 por ciento, informó el titular 
de la Secretaría de Infraestructura y 
Obra Pública de Jalisco (Siop), David 
Zamora Bueno. 

El funcionario indicó que en las 
próximas semanas podrían entregar 
la obra al Sistema de Tren Eléctrico 
Urbano (Siteur) para el inicio de 
pruebas. Los trabajos pendientes 
se concentran en los tramos 
cercanos a Las Juntas y en aspectos 
complementarios como accesos a 
estaciones y catenarias. 

Zamora Bueno señaló que, 
aunque existe el compromiso del 
Gobierno federal de financiar una 
estación adicional para conectar con 
el municipio de Tlaquepaque, los 
recursos por cerca de mil 200 millones 
de pesos aún no han sido transferidos. 

“Hay la promesa del Gobierno de 
la República que va a financiar esa 
estación, pero está dentro de los 
importes que comenta que están 
adicionales al contrato. A la fecha la 
federación no ha aportado ningún 
recurso adicional”, sostuvo. 

Por otra parte, el secretario de 
Infraestructura explicó que la 
reciente inundación en el Parque 
Luis Quintanar, ubicado en la zona 
de Huentitán, no se debió a fallas 

estructurales en la obra entregada el 
año pasado, sino a la acumulación de 
basura en los cauces pluviales. 

El parque cuenta con un 
vaso regulador que funcionó 
correctamente, pero el taponamiento 
generado por desechos arrojados 
por vecinos impidió el desfogue 
adecuado del agua. 

“La basura y todo lo que los 
ciudadanos han tirado ahí tapó 
totalmente los cauces”, afirmó. 

Zamora Bueno agregó que están 
a la espera de un dictamen técnico 
y de una posible declaratoria de 
emergencia para iniciar las reparaciones 
correspondientes en la zona afectada
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Los tramos cercanos a Las Juntas son parte de los pendientes para concluir la obra.

Este incremento se registró en los primeros 
seis meses del año en comparación al 2024.
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Recaudación 
por refrendo 
vehicular en 
Jalisco crece 41%
Redacción/Quadratín Jalisco

En una sesión realizada con 
integrantes de la Cámara de 
Comercio de Guadalajara y la 

Diputada Gabriela Cárdenas Rodríguez, 
C5 Escudo Jalisco presentó mecanismos 
de prevención, atención a emergencias 
y denuncia anónima.

En la sesión se reforzó la promoción 
de las líneas de atención 9-1-1 y 089 
Denuncia Anónima, como canales 
clave para la prevención del delito y 
la protección de la ciudadanía y de las 
empresas.

Juan Carlos Contreras Vargas, director 
General del C5 Escudo Jalisco, llamó a 
las y los empresarios a emplear el Botón 
de Auxilio como una herramienta 
efectiva, que permite dar respuesta 
inmediata ante situaciones de riesgo 
a las empresas, sus colaboradores y la 
ciudadanía en general.

También se socializó a representantes 
del sector empresarial el nuevo modelo 
de estructuración del sistema de 
videovigilancia, para ampliar la 
cobertura de monitoreo y 
reforzar la seguridad en 
zonas estratégicas, 
a través de una 
posible ruta de 
integración de 

Entrega STyPS 206 acreditaciones a empresas

La inversión, por cerca 
de mil 200 millones 
de pesos, no ha sido 

transferida, informó el 
titular de la Siop

Redacción/Quadratín Jalisco

Fueron 206 las acreditaciones 
entregadas a empresas de distintos 
sectores que concluyeron el proceso 

de Acreditación a las Buenas Prácticas 
Laborales 2025. 

Esta entrega corrió a cargo de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social en coordinación con el Consejo 

de Cámaras Industriales de Jalisco. 
Ricardo Barbosa Ascensio, Titular de la 
STyPS, comentó que en esta primera 
edición más de 65 por ciento de las 
empresas registradas obtuvieron su 
acreditación, lo que representa un 
avance importante en la consolidación 
de una cultura de legalidad y en la 
promoción de entornos laborales más 
justos y sostenibles en Jalisco. 

“Este es un reflejo más del vínculo 
que existe en Jalisco entre las 
empresas, las cámaras, los sindicatos 
y el Gobierno, demuestra la confianza 
que hay en nuestro sistema laboral 
del estado. Si los empresarios y las 
cámaras no confiaran en el trabajo 
y los objetivos de la Secretaría del 
Trabajo, esta convocatoria hubiera 
sido desierta”, afirmó el funcionario. 
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Busca Jalisco abrir nuevas rutas 
comerciales en Emiratos Árabes Unidos

El Gobierno estatal participó en la Expo Osaka 2025 en Japón; 
esta nación participa con sectores como tecnología espacial

Redacción/Quadratín Jalisco

En busca de abrir nuevas rutas 
comerciales, el Gobierno de Jalisco 
participó en la Expo Osaka 2025 
en Japón, donde Mauro Garza 

Marín, coordinador General Estratégico 
de Crecimiento y Desarrollo Económico 
de Jalisco, sostuvo una reunión con 
Mariam Almameri, directora de la 
Oficina Comercial de Emiratos Árabes 
Unidos (DCG). 

“En Jalisco estamos convencidos 
de que el crecimiento económico se 
construye con visión global. Nuestra 
presencia en Expo Osaka 2025 y el 
diálogo con Emiratos Árabes Unidos 
reflejan nuestro compromiso por 
atraer inversiones, abrir nuevas rutas 
comerciales y consolidar alianzas 
estratégicas que fortalezcan nuestra 
economía hacia el 2030”, indicó.  

El encuentro forma parte de la 
estrategia de internacionalización de 
Jalisco, y fortalece los lazos comerciales 
y de inversión con Emiratos Árabes 
Unidos. Esta nación participa en la 
expo con un pabellón centrado en 
sectores como tecnología espacial, 
salud, biotecnología, sostenibilidad, 
energías limpias, inteligencia artificial, 
agroindustria y turismo. 

En la reunión se destacó que, en 
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En el evento en el que participa el Estado, se buscan mayores inversiones.

Actualmente, las autoridades mantienen 
monitoreo sobre la costa,
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Sin afectaciones, tras paso de Flossie frente a las costas 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

El huracán Flossie (por la mañana del 
miércoles categoría 2 y en proceso 
de debilitación) pasó frente a las 

costas de Jalisco sin causar afectaciones, 
no obstante, se esperan en las próximas 
horas lluvias copiosas en el litoral e 
interior jalisciense. 

Este meteoro, que alcanzó la 
categoría 3 en la escala Saffir-Simpson, 

no generó incidencias en la Costa 
Sur de la entidad. No obstante, 

se registra oleaje moderado 
en los municipios de 

Cihuatlán y La Huerta, 
“ya sin vientos 

considerables, 

muy ligeros en la franja costera”, reporta 
la unidad Estatal de Protección Civil y 
Bomberos Jalisco (UEPCJ). 

En la Costa Norte, reporta también 
la UEPCJ, no hubo incidentes, tanto 
en Cabo Corrientes y Puerto Vallarta, 
únicamente por la madrugada 
lluvias ligeras intermitentes y viento 
tranquilo. Actualmente las autoridades 
mantienen monitoreo sobre la costa, 
ante la posibilidad de que la parte 
trasera del meteoro genere marejadas. 

A las 09:15 horas, según reportó 
el Servicio Meteorológico Nacional, 
Flossie, ahora como huracán categoría 
2 en la escala Saffir-Simpson, se localizó 
a 380 kilómetros (km) al oeste-suroeste 
de Cabo Corrientes, Jalisco, y a 445 km 

al sur-sureste de Cabo San Lucas, Baja 
California Sur, con vientos máximos 
sostenidos de 175 kilómetros por 
hora (km/h), rachas de 215 km/h y 
desplazamiento hacia el oeste-noroeste 
a 17 km/h. 

Durante las próximas horas, añade 
la dependencia federal, el ciclón 
ocasionará lluvias puntuales muy 
fuertes (de 50 a 70 milímetros [mm]) 
en Sinaloa (sur) y Nayarit, y fuertes (de 
25 a 50 mm) en Baja California Sur (sur), 
Jalisco (oeste, costa y sur) y Colima, 
así como vientos sostenidos de 30 a 
40 km/h con rachas de 50 a 70 km/h 
y oleaje de 2.5 a 3.5 metros de altura 
en costas de Baja California Sur (sur), 
Nayarit, Jalisco y Colima.

los últimos siete años, el intercambio 
comercial entre Jalisco y los Emiratos 
Árabes Unidos ha superado 327 
millones de dólares, reflejando una 
relación creciente y con alto potencial 
de expansión. 

El coordinador, Mauro Garza, 
expresó el interés del estado por abrir 
nuevas rutas de comercio, inversión y 
colaboración empresarial, en sectores 
donde ambos territorios comparten 
principios como eficiencia, calidad 
y visión estratégica de largo plazo. 

Se acordó explorar la posibilidad de 
gestionar espacios para que Emiratos 
Árabes Unidos tenga presencia en 
Jalisco a través de recintos como Expo 
Guadalajara, con el respaldo de la 
Secretaría de Turismo de Jalisco y la 
Oficina de Visitantes y Convenciones 
(OFVC).  

La visita a Japón da continuidad a 
la agenda iniciada en Taiwán, donde 
el coordinador sostuvo reuniones 
con líderes de la industria electrónica. 
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Tlajomulco se suma a la iniciativa del 
Gobierno estatal Pantallas Seguras

La estrategia busca 
generar entornos 
digitales seguros 

para niñas, niños y 
adolescentes de Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

El municipio de Tlajomulco 
de Zúñiga se convirtió en el 
primero de Jalisco en firmar la 
Carta Compromiso Pantallas 

Seguras, una estrategia estatal que 
busca garantizar entornos digitales 
más seguros para niñas, niños y 
adolescentes, frente a los riesgos que 
representa el acceso no supervisado a 
internet. 

La iniciativa, impulsada por la diputada 
local Adriana Medina y respaldada por 
el Sistema DIF Jalisco y la Secretaría 
de Educación del Estado, contempla 
acciones como el filtrado de contenido 
inapropiado en redes escolares y 
espacios públicos, capacitaciones para 
familias y docentes sobre navegación 
responsable, y vigilancia en comercios 
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La iniciativa también busca fomentar el bienestar emocional de las infancias y jóvenes.

La exhibición tendrá lugar en el corazón del 
municipio y en San Martín de las Flores.
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Exhibirán máscaras tradicionales en Casa Colibrí, en Tlaquepaque 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una gran variedad de 
actividades artísticas y culturales, 
del 4 al 6 de julio, Tlaquepaque será 

sede del Tercer Festival Nacional de 
Máscaras Tradicionales, en el corazón 
de este Pueblo Mágico, así como en la 
delegación de San Martín de las Flores, 
de manera gratuita.  

El director de Desarrollo Artesanal 
y Turístico del ayuntamiento, 

Arwin Armando Matanael 
Ramos Casas, señaló que 

este festival arrancará 
con la participación 

de un grupo 

folclórico de Michoacán, en el Jardín 
Hidalgo, a las 18 horas.  

Asimismo, detalló que el sábado 5, se 
realizarán presentaciones de danza y 
cuadrilla de toros, en calles del Centro 
Histórico del municipio.  

Además, el funcionario municipal 
resaltó que el día 6 de julio, se llevará a 
cabo en el Jardín Hidalgo, la premiación 
de las máscaras tradicionales hechas 
por artesanas y artesanos provenientes 
de Tlaquepaque, Tonalá, Guadalajara 
Zapopan, Michoacán, entre otros, 
que participaron con piezas de barro, 
madera, piel, metal, cartonería y vidrio. 

“Para las y los primeros lugares de las 
categorías de barro, madera y piel, se 

premiará con 20 mil pesos y 10 mil para 
las máscaras que resulten ganadoras, 
en la técnica mixta y contemporánea 
(metal, cartonería y vidrio)”, informó 
Matanael Ramos Casas.  

Resaltó que varias actividades del 
festival, se llevarán a cabo en San 
Martín de las Flores, “porque su cultura 
y artesanos desarrollan máscaras, por 
lo que en esta delegación se tendrá 
un conservatorio sobre la historia y 
tradición de las máscaras, un taller para 
niños, exposición y presentaciones de 
grupos folclóricos y danzas”.   

Otra de las actividades principales 
será la exposición de máscaras, en Casa 
Colibrí.

para evitar la exposición de menores a 
material no apto. 

Durante el acto protocolario 
participaron autoridades 
estatales, legislativas, municipales, 
representantes del sector educativo 
y organizaciones de la sociedad civil. 
Coincidieron en la urgencia de crear 
entornos digitales más seguros, 
a través de una política pública 
preventiva y corresponsable. 

La presidenta del DIF Jalisco, Maye 

Villa de Lemus, explicó que la estrategia 
busca no solo proteger a la infancia 
de contenidos dañinos, sino también 
fomentar su bienestar emocional y 
salud mental en el entorno virtual. 

“Prevenir es cuidar a tiempo y con 
el corazón. Hablamos de respeto, 
confianza y comunidad”, expresó. 

El secretario de Educación estatal, 
Juan Carlos Flores Miramontes, enfatizó 
que la supervisión digital no debe recaer 
solo en los menores, sino también en 

madres, padres y educadores.
 “Cuando le das un celular a tu hijo, 

lo expones a violencia, pornografía o a 
adultos que suplantan identidades. La 
clave está en la formación de todos los 
involucrados”.

 La Carta Compromiso firmada en 
Tlajomulco se alinea con reformas en 
análisis en el Congreso de Jalisco, que 
buscan fortalecer el marco legal en 
materia de derechos de la infancia y 
entornos digitales seguros.
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Redacción/Quadratín Jalisco 

Ante el crecimiento sostenido del 
Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara y la necesidad de 
contar con personal capacitado 

en áreas técnicas especializadas, 
Tlajomulco avanza en la creación 
de una Universidad Aeronáutica, un 
proyecto conjunto entre la Universidad 
de Guadalajara, el Grupo Aeroportuario 
del Pacífico (GAP), el Gobierno del 
Estado y el ejido de El Zapote. 

La meta es que en febrero de 2026 
inicien los primeros servicios educativos, 
con un bachillerato técnico como etapa 
inicial, mientras se construye el plantel 
definitivo. 

Las clases arrancarían en sedes 
provisionales como el Centro 
Universitario de Tlajomulco (CUTlajo), 
la Preparatoria de El Zapote o aulas 
dentro del aeropuerto. 

“Sabemos que estos bachilleratos 
técnicos van a aportar muchísimo a 
la región, a Tlajomulco y al estado”, 

afirmó Alejandra Soto, representante 
de la fundación educativa del GAP, al 
subrayar que el aeropuerto requiere 
cada vez más personal con perfiles 

técnicos adecuados. 
La mesa de financiamiento del 

proyecto quedó formalmente 
instalada esta semana. En ella 

participan autoridades académicas, 
representantes del sector empresarial, 
del gobierno estatal y municipal, así 
como líderes del ejido que donará el 
terreno. 

El vicerrector de la Universidad de 
Guadalajara, Héctor Raúl Solís, explicó 
que ya trabajan en el diseño académico 
de la nueva oferta educativa, enfocada 
en los requerimientos de la industria 
aeronáutica y en brindar oportunidades 
reales de inserción laboral a jóvenes de 
la región. 

“La idea es culminar con este gran 
espacio físico como extensión del 
Centro Universitario y de nuestros 
bachilleratos”, explicó por su parte el 
presidente municipal de Tlajomulco, 
Gerardo Quirino Velázquez. 

La futura universidad busca 
consolidarse como un nodo educativo 
clave para acompañar el crecimiento 
económico de la zona aeroportuaria, 
formar talento local y fortalecer el 
modelo de formación dual en el 
estado.

Avanza la creación de la Universidad Aeronáutica 
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La UdeG, GAP, Gobierno de Jalisco y el ejido de El Zapote, encabezan el proyecto. 
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Obras de Guadalajara 
mejorarán conexión 

El  titular de la Siop, David Zamora, informó que los
 proyectos van conforme a calendario de cara al Mundial 2026 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

A menos de un año del Mundial 
de Futbol 2026, autoridades 
estatales y municipales 
informaron sobre el avance 

de las obras de infraestructura vial 
y urbana que se realizan en puntos 
estratégicos del Área Metropolitana 
de Guadalajara.

El secretario de Infraestructura 
y Obra Pública del estado, David 
Zamora Bueno, dio a conocer que 
la rehabilitación de la carretera 
a Chapala, clave para mejorar la 
conexión entre el Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara y el 
Periférico, presenta un avance global 
del 26 por ciento y se mantiene dentro 
del calendario previsto.

“Ya estamos próximos a abrir las 
laterales (de Periférico); se están 
construyendo puentes peatonales y, 
sin temor a equivocarme, en el primer 
trimestre del año va a estar totalmente 
terminada esa pavimentación”, indicó. 
Agregó que también se avanza en 
la modernización del Camino Real a 
Colima, donde ya fueron abiertos 4.5 
kilómetros a la circulación y se trabaja 
en los frentes contiguos con concreto 
hidráulico, desde Periférico hasta López 
Mateos, por San Agustín.

Por su parte, la presidenta municipal 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo 
García, aseguró que el centro histórico 
de la ciudad permanecerá activo 
durante las intervenciones urbanas 
que se realizarán en plazas y corredores 
peatonales.

“El corazón de Guadalajara va a seguir 
latiendo. Solo lo vamos a tener aislado 
en algunos pedacitos para poder hacer 
la intervención”, afirmó. 

Precisó que no se cerrarán vialidades 
ni espacios emblemáticos como la 
Catedral, el Congreso del Estado o 
el Teatro Degollado, y que cualquier 
afectación puntual a comerciantes 
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 David Zamora Bueno, dio a conocer los avances de las obras. 

Juan José Frangie encabezó el arranque 
simbólico de boteo. 
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Zapopan se suma 
al boteo de Teletón
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Zapopan se unió 
a la colecta nacional de Teletón 
2025 con la distribución de 50 

alcancías entre regidores, directivos 
y personal del ayuntamiento, 
además de etiquetar seis millones 
de pesos del presupuesto municipal 
para apoyar a la fundación. 

Durante el arranque simbólico 
del boteo, el presidente municipal, 
Juan José Frangie, destacó que este 
tipo de acciones buscan impulsar 
una sociedad más igualitaria, al 
contribuir con la operación de 
los Centros de Rehabilitación e 
Inclusión Infantil Teletón (CRIT). 

En Zapopan, el CRIT de Occidente 
ha brindado atención a más de 
15 mil personas en 25 años de 
funcionamiento. La presidenta 
del DIF municipal, Michelle 
Greicha Frangie, aseguró que en 
el área oncológica las estadísticas 
son alentadoras, con tasas de 
recuperación cercanas al 98 por 
ciento en pacientes infantiles. 

“Prácticamente todos los niños 
con cáncer que pasan por un centro 
oncológico de Teletón se salvan. No 
hay más que buenos resultados”, 
afirmó. 

Este año, Teletón busca reunir 
más de 420 millones de 

pesos para continuar 
la construcción del 

Segundo Hospital 
Infantil de Oncología 

en Nuevo León. 

Ya estamos 
próximos a 

abrir las laterales (de 
Periférico); se están 
construyendo puentes 
peatonales y, sin temor 
a equivocarme, en el 
primer trimestre del año 
va a estar totalmente 
terminada esa 
pavimentación

David Zamora Bueno

26
Por ciento de avance lleva la 

obra de conexión entre el 
Aeropuerto, Guadalajara 

y el Periférico

será atendida por la Coordinación de 
Desarrollo Económico.

Además de preparar a la ciudad para 
el evento deportivo internacional, las 
obras en el centro también buscan 
prevenir inundaciones durante 
el temporal de lluvias, explicaron 
autoridades estatales y municipales.
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Paty 
Sánchez

El que más mujeres sean postuladas 
para un cargo de elección popular 
¿nos garantiza  que tengamos 

igualdad de género? probablemente 
no, pero seguir con solo hombres en el 
poder, tampoco. 

En la teoría mujeres y hombres 
deben tener las mismas oportunidades, 
derechos y responsabilidades o por 
lo menos las mismas posibilidades 
de, pero si hablamos de política es 
uno de los espacios donde más las 
mujeres se han visto rezagadas para 
llegar a posiciones de poder y toma de 
decisiones importantes, por años han 
sido discriminadas en la asignación de 
candidaturas, en el mejor de los casos 
cuando les dan la oportunidad es para 
los municipios menos importantes 

o cuando no tienen posibilidades de 
ganar, muchas de éstas candidaturas 
han sido otorgadas a mujeres de forma 
obligada por los lineamientos de paridad 
de género impuestos por los institutos 
electorales. 

Recientemente  el Instituto Electoral y 
de Participación Ciudadana de Jalisco 
(IEPC), aprobó los nuevos lineamientos 
en candidaturas a diputaciones 
y ayuntamientos para el proceso 
electoral 2026–2027. Los lineamientos 
garantizarán paridad de género e 
inclusión, partidos políticos, coaliciones 
y candidaturas independientes deberán 
postular únicamente mujeres a la 
presidencia de los municipios de 
Zapopan, Tonalá, San Juan de los 
Lagos, Ixtlahuacán de los Membrillos, 

la Barca, Autlán de Navarro, Chapala y 
Poncitlán. 

Incluso los nuevos lineamientos 
también obligan a incluir a personas 
indígenas, con discapacidad, LGBTIQ+, 
juventudes de entre 18 y 29 años en las 
planillas y jaliscienses en el extranjero.

Aunque esto es un gran avance, en 
anteriores procesos los partidos políticos 
seguían apostando por hombres y 
en cuanto a los lineamientos muchas 
veces recurren a la simulación, pero es 
destacable que actualmente México 
históricamente cuenta con una mujer en 
la presidencia y 13 gobernadoras. 

Con una mujer al frente de un 
gobierno se camina poco a poco a un 
camino más justo y equitativo, se gana 
terreno en la creación de programas y 

políticas públicas en beneficio de las 
mujeres, madres trabajadoras solteras, 
mujeres víctimas de cualquier tipo de 
violencia o en el acceso a una ciudad más 
incluyente en sus espacios y servicios. 
Aquellas prácticas machistas y con una 
visión androcéntrica que existen en los 
gobiernos, con un liderazgo femenino 
se pueden ir erradicando, el objetivo 
de tener a más mujeres gobernantes 
es tener igualdad de condiciones entre 
mujeres y hombres, ni ellas más ni 
ellos menos, si bien los lineamientos 
de paridad de género   no garantizan 
un cambio radical en la desigualdad 
que por años han vivido las mujeres y 
contextos de violencia, sí es un avance 
para abrir camino para que ellas puedan 
gobernar. 

Alguna vez se ha sentido usted solo, 
excluido, no tomado en cuenta? 
¿Ha pensado que lo que hace 

o dice a nadie le importa? ¿Acaso no le 
gustaría que alguien quisiera escucharlo? 
Pues bien, eso se acabó, porque a partir 
de ahora un Harfuch nos vigila… Bueno, 
menciono al secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch, porque la dependencia federal 
a su cargo tendrá ahora facultades para 
hacer espionaje a lo grande… Quizás no 
tan a lo grande, porque sus agentes, más 
que James Bond, serán como el teniente 
Harinas, pero la idea es esa.

A raíz de la nueva Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión 
aprobada en el Congreso de la Unión, 
todos seremos parte de un Big Brother, 
pero con un estilo muy Godín, ya que 
no portaremos gafete, pero tendremos 
que usar para cualquier trámite ya 
no la credencial del INE (¿acaso van a 
desaparecer al organismo electoral?) sino 
la nueva CURP con datos biométricos.

Asimismo, se crearon la Agencia 
de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones y la Comisión 

GENIO Y FIGURA 

NO TE SIENTAS SOLO… UN HARFUCH NOS VIGILA 

MUJERES PARA GOBERNAR 

Francisco 
Buenrostro

Reguladora de Telecomunicaciones, entes 
que tendrán la ardua labor de verificar 
que los contenidos que se transmitan 
por cualquier medio, antes que nada, no 
critiquen al gobierno, en lo que es una 
estructura de censura muy moderna y 
tecnológica. Ya si de paso se dan cuenta 
de algún delito o infracción a la Ley igual 
y también la castigan.

Algunas de las facultades que tendrán 
ahora las autoridades para intervenir 
comunicaciones privadas, como bien lo 
dijera la presidenta Claudia Sheinbaum, 

ya estaban contempladas en el Código 
Penal, pero sólo bajo ordenamiento de 
una autoridad judicial… El problema es 
que ahora todo el Poder Judicial quedó de 
facto en manos del movimiento de la 4T y 
no es que uno desconfíe, pero dijeron que 
no eran iguales y sus integrantes tienen 
hasta los mismos nombres y apellidos, 
sólo cambiaron su estandarte.

Ahora bien, le concedo a los Morenistas, 
al menos en parte, su justificación de: “el 
que nada debe, nada teme”, pero eso es 
sólo cierto parcialmente, porque aunque 

dudo mucho que sean de interés público 
las conversaciones interminables del 
chat familiar cuando se quieren poner de 
acuerdo para festejar a la abuela, también 
lo es que, seguramente, les va a interesar 
más callar a las voces críticas que capturar 
delincuentes, porque los primeros son 
cada vez menos y, gracias a la impunidad, 
los segundos son cada vez más.

Tal como lo veo, sólo nos queda 
esperar que, verdaderamente, se 
respeten la libertad de expresión, las 
garantías individuales y la privacidad de 
las personas; que sean estas medidas 
aprobadas efectivas para el combate de las 
desapariciones forzadas, del nacotráfico 
y muchos otros delitos; además de 
cumplir el objetivo de llevar internet 
hasta los lugares más recónditos de 
nuestro país. Es todo lo que nos queda, 
esperar que esta vez sí sea verdad lo 
que nos prometen. Sin embargo, 
cuando el cumplimiento 
de la Ley se convierte 
en cuestión de fe, de 
esperanza, algo, 
definitivamente, 
no está bien.
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Celebra Astros de Jalisco su 
título en Glorieta Chapalita
César Huerta/Quadratín Jalisco

Los Astros de Jalisco son flamantes 
campeones, por tercera vez, en 
la Liga Mexicana de Basquetbol 
CIBACOPA. Y para celebrar la 

ocasión, el equipo acudió a la Glorieta 
Chapalita, la tarde del miércoles para 
organizar una fiesta en la que los 
aficionados tuvieron oportunidad 
de festejar junto a los monarcas. Los 
ayuntamientos de Guadalajara y 
Zapopan reconocieron lo hecho por 
este equipo.

Apenas la noche del martes, la 
quinteta jalisciense venció por 90-
77 en el séptimo juego de la serie 
Final a los Zonkeys de Tijuana para 
así conseguir el campeonato. El 
entrenador Iván Déniz agradeció a sus 
aficionados y destaco el carácter de 
su equipo“Muy increíble, la verdad 
lo que se sintió ayer fue un lunes y 
martes laboral, el primer partido lo 
vivimos a tope y el momento final 
para preparar al día siguiente, el 
apoyo que tuvimos estuvo a reventar 
y no lo habríamos podido conseguir 
sin ustedes”, dijo el coach durante la 
celebración de este miércoles en la 
Glorieta Chapalita

El presidente municipal de 
Zapopan, Juan José Frangie Saade, 
estuvo presente en el evento para 
felicitar a los campeones. “El talento 
gana partidos, pero en equipo se 

ganan campeonatos. Esto es un 
gran ejemplo de que Astros y toda la 
directiva, todo el equipo y todos los 
jugadores, son una muestra de que 

Jalisco y sobre todo en Guadalajara, 
tenemos gente talentosa y por eso 
este trofeo se lo dedicamos a toda la 
afición”, señaló.

También estuvo en la celebración 
la presidenta municipal de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo, 
quien agradeció al equipo por 
la felicidad que brindaron a sus 
aficionados. “Hoy les queremos 
decir gracias por poner en alto a 
Jalisco, gracias por demostrar que 
el deporte, que el basquetbol une y 
es increíble. A mí me encantó lo que 
vivimos en el estadio”.
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Astros de Jalisco presumió el trofeo que ganó al vencer a Tijuana. 

Esta competencia reunirá a grandes 
exponentes del ciclismo de montaña. 
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Todo 
listo para 
Zapopan 
Gravel 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Ya todo está listo para pedalear en 
la tercera edición de la Carrera 
Zapopan Gravel 2025. El próximo 

20 de julio, los ciclistas recorrerán 
un circuito al interior del Bosque La 
Primavera en las modalidades gravel, 
e-bike y MTB. El principio y el final 
de la competencia tendrá lugar en el 
kilómetro 8.5 de la avenida Mariano 
Otero. 

Esta competencia reunirá a grandes 
exponentes del ciclismo de montaña 
en tierras jaliscienses. 

Las inscripciones ya están abiertas 
en el sitio comudezapopan.gob.
mx  y son limitadas a solamente 600 
corredores mayores de 18 años. El 
costo de recuperación será de 100 
pesos e incluye un seguro que cubre 
hasta 50 mil pesos en caso de un 
accidente.

La entrega de paquetes, al igual 
que de números, será el 19 de julioen 
Ciudad Deportiva, de las 9 horas a las 
15 horas.

La recompensa será para los 
primeros 10 lugares, mientras que 
en las categorías de montaña será 
el premio para los primeros cinco, 
además de premiación en especie y 
rifas de equipos deportivos. Esto dará 
una bolsa total de 155 mil pesos. 

Califica México a la final de la Copa Oro 
César Fabián Pérez/Quadratín México 

Apenas en su segundo partido 
oficial con el Tri mayor, en el 
Levi’s Stadium de Santa Clara, 

EU, Gilberto Mora (16 años) empezó el 
golazo que terminó Raúl Jiménez 

para eliminar a Honduras y 
avanzar a la final de la Copa 

Oro contra EU. 
Al 11’, se dio un 

conato de bronca: 
en la banca, 

Memo Ochoa tomó el balón cuando lo 
buscaba para sacar de banda Romell 
Quioto, quien lo empujó con el codo, 
se dieron empellones entre otros 
futbolistas y sólo fue amonestado el 
portero mexicano. 

Trece minutos después, Luís 
Crisanto pisó en un tobillo a Alexis 
Vega, quien se quejó de inmediato 
y pidió la asistencia médica, pero el 
árbitro Juan Calderón no revisó el VAR 
y sólo amonestó al hondureño. 

Al inicio de la parte complementaria, 

al 50’, el Tri provocó el grito de golazo: 
tras pase filtrado, Gilberto Mora dribló 
a un rival, se cortó al centro y filtró 
para que Raúl Jiménez cruzara raso y 
potente el 1-0. 

Y la presión mexicana seguía y al 
54’ parecía que definía el duelo: tras 
centro a balón parado por izquierda, 
desvíos y un poste, Edson Álvarez 
tocó a las redes, casi en la raya de 
gol, pero tras revisar el VAR, el árbitro 
marcó offside. Después de ello, hubo 
tensión, pero poco futbol.

Rodeado de su afición, 
el equipo festejó su 

tercer campeonato en 
la Liga Mexicana de 

Basquetbol CIBACOPA


